

LAMPIRAN

Lampiran 1. Surat Ijin Rekomendasi Penelitian



07 Juli 2022

No : PP.02.01/031/0665/2022
Lamp : 1 (satu) gabung
Hal : Mohon Ijin Rekomendasi Melaksanakan Penelitian

Kepada Yth.
Kepala Desa
di-
Desa Selabih
Kecamatan Selemadeg Barat
Kabupaten Tabanan

Dalam rangka menyelesaikan pendidikan pada Program Studi Gizi dan Dietetika Program Sarjana Terapan Jurusan Gizi Poltekkes Kemenkes Denpasar, mahasiswa diwajibkan melakukan suatu penelitian serta menyusun laporannya dalam bentuk skripsi. Sehubungan dengan hal tersebut bersama ini kami mohon kepada Bapak/Ibu untuk berkenan memberikan ijin penelitian kepada mahasiswa atas nama

Nama/NIM : Putu Febby Anggita Putri / P07131219064
Pekerjaan : Mahasiswa
Alamat : Banjar Dinas Selabih Wanasari, Desa Selabih, Kec. Selemadeg Barat, Kab. Tabanan
Judul Penelitian : Hubungan Riwayat Pemberian Susu Formula dan Berat Badan Lahir dengan Obesitas Pada Balita Usia 24-59 Bulan di Desa Selabih Kabupaten Tabanan
Lokasi Penelitian : Desa Selabih, Kec. Selemadeg Barat, Kab. Tabanan
Waktu Penelitian : Juli – Desember 2022

Demikian disampaikan atas ijin dan kerjasamanya, kami ucapkan terima kasih.

a.n. Direktur Poltekkes Kemenkes Denpasar
Ketua Jurusan
Dr. Ni Komang Wiardani, SST, M.Kes
NIP. 196703161990032002

Lampiran 2. Surat Dinas Penanaman Modal dan Pelayanan Terpadu Satu Pintu



ආණ්ඩුපාලන දෙපාර්තමේන්තුව
PEMERINTAH KABUPATEN TABANAN
මහලයා (රජයේ) ගූණානුකූල සේවාවන් සැපයීමේ දෙපාර්තමේන්තුව
DINAS PENANAMAN MODAL DAN PELAYANAN TERPADU SATU PINTU
සූඛායා (රජයේ) ගූණානුකූල සේවාවන් සැපයීමේ දෙපාර්තමේන්තුව
Museum Sagung Wah, Jalan Danau Buyan Tabanan
Email: brnmd.tabanan@gmail.com
තාබනාන
TABANAN

Tabanan, 05 Desember 2022

Nomor : 071/437/2022/DPMPTSP
Lampiran : -
Perihal : Surat Permohonan Ijin Penelitian

Kepada Yth :
Kepala Desa Selabih
di Tempat

I. Dasar

- Peraturan Menteri Dalam Negeri Republik Indonesia Nomor 8 Tahun 2014 tentang Perubahan atas Peraturan Menteri Dalam Negeri Republik Indonesia Nomor 64 Tahun 2011 tentang Pedoman Penerbitan Rekomendasi Penelitian.
- Surat dari Politeknik Kesehatan Denpasar Nomor PP.02.01/031/1367/2022 Tanggal 25 Juli 2022 perihal Surat Permohonan Ijin Penelitian

II. Setelah mempelajari dan meneliti rencana kegiatan yang diajukan, maka dapat diberikan Rekomendasi kepada :

Nama : Putu Febby Anggita Putri
Pekerjaan : Mahasiswa
Alamat : Br.Dinas Selabih Wanasari, Desa Selabih Kecamatan Selemadeg Barat Kabupaten Tabanan
Judul Penelitian : Hubungan Riwayat Pemberian Susu Formula Dan Berat Badan Lahir Dengan Obesitas Pada Balita Usia 24-59 Bulan Di Desa Selabih Kabupaten Tabanan
Lokasi Penelitian : Desa Selabih Kecamatan Selemadeg Barat Kabupaten Tabanan
Jumlah Peserta : 1 Orang
Lama Penelitian : Bulan Juli- Desember 2022
Tujuan : Penyusunan Skripsi

III. Dalam melakukan penelitian agar yang bersangkutan mematuhi ketentuan sebagai berikut:

- Sebelum melakukan kegiatan penelitian agar melaporkan kepada instansi terkait tempat dilaksanakannya penelitian.
- Tidak dibenarkan melakukan kegiatan yang tidak ada kaitannya dengan bidang judul dimaksud, apabila melanggar Rekomendasi akan dicabut dan penelitian dihentikan.
- Mentaati segala ketentuan perundang-undangan yang berlaku serta mengindahkan Adat Istiadat dan Budaya setempat.
- Apabila masa berlaku Rekomendasi telah berakhir, sedangkan pelaksanaan kegiatan belum selesai maka perpanjangan Rekomendasi agar ditujukan kepada instansi pemohon.

IZIN INI DIKENAKAN BIAYA
TARIF RP 0,-

a.n Bupati Tabanan
Kepala Dinas Penanaman Modal dan Pelayanan
Terpadu Satu Pintu Kabupaten Tabanan
I Made Sumerta Yasa, S.STP, M.Si
Pembina Utama Muda
NIP. 19800520 199912 1 001

TEMBUSAN disampaikan kepada :

- Bupati Tabanan;
- Kepala Kesbangpol Kabupaten Tabanan;
- Yang Bersangkutan



Dokumen ini telah dibundling secara elektronik menggunakan sertifikat elektronik yang diterbitkan oleh BSE

Lampiran 3. Surat Persetujuan *Ethical Clearance*



KEMENTERIAN KESEHATAN REPUBLIK INDONESIA
BADAN PENGEMBANGAN DAN PEMBERDAYAAN
SUMBER DAYA MANUSIA KESEHATAN
POLITEKNIK KESEHATAN DENPASAR
KOMISI ETIK PENELITIAN KESEHATAN (KEPK)
Alamat : Jl. Sanitasi No 1 Sidakarya Denpasar Selatan
Telp : (0361) 710447 Faximili : (0361) 710448
Laman (website) : www.poltekkes-denpasar.ac.id



PERSETUJUAN ETIK / ETHICAL APPROVAL

Nomor : LB.02.03/EA/KEPK/ 0710 /2022

Yang bertandatangan di bawah ini Ketua Komisi Etik Penelitian Kesehatan Poltekkes Denpasar, setelah dilaksanakan pembahasan dan penilaian, dengan ini memutuskan protokol penelitian yang berjudul :

Hubungan Riwayat Pemberian Susu Formula dan Berat Badan Lahir dengan Obesitas Pada Balita Usia 24-59 Bulan Di Desa Selabih Kabupaten Tabanan

yang mengikutsertakan manusia sebagai subyek penelitian, dengan Ketua Pelaksana/Peneliti Utama :

Putu Febby Anggita Putri

LAIK ETIK. Persetujuan ini berlaku sejak tanggal ditetapkan sampai dengan batas waktu pelaksanaan penelitian seperti tertera dalam protokol dengan masa maksimum selama 1 (satu) tahun

Pada akhir penelitian, peneliti menyerahkan laporan akhir kepada KEPK-Poltekkes Denpasar. Dalam pelaksanaan penelitian, jika ada perubahan dan/atau perpanjangan penelitian, harus mengajukan kembali permohonan kaji etik penelitian (amandemen protokol)

Denpasar, 23 Desember 2022

Ketua,



Dr. Ni Komang Yuni Rahyani, S.Si.T., M.Kes

**PERSETUJUAN SETELAH PENJELASAN
(INFORMED CONSENT)
SEBAGAI PESERTA PENELITIAN**

Yang terhormat Bapak/Ibu, Kami meminta kesediannya untuk berpartisipasi dalam penelitian ini. Keikutsertaan dari penelitian ini bersifat sukarela/tidak memaksa. Mohon untuk dibaca penjelasan dibawah dengan seksama dan disilahkan bertanya bila ada yang belum dimengerti.

Judul	Hubungan Riwayat Pemberian Susu Formula dan Berat Badan Lahir dengan Obesitas Pada Balita Usia 24-59 Bulan Di Desa Selabih Kabupaten Tabanan
Peneliti utama	Putu Febby Anggita Putri
Institusi	Politeknik Kesehatan Denpasar
Lokasi penelitian	Desa Selabih, Kecamatan Selemadeg Barat, Kabupaten Tabanan
Sumber pendanaan	Swadana Mahasiswa

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Hubungan Riwayat Pemberian Susu Formula dan Berat Badan Lahir dengan Obesitas Pada Balita Usia 24-59 Bulan Di Desa Selabih Kabupaten Tabanan. Jumlah sampel sebanyak 40 balita dengan syarat yang memenuhi kriteria inklusi yaitu :

- a. Balita usia 24-59 bulan
- b. Jenis kelamin laki-laki dan perempuan
- c. Bertempat tinggal di Desa Selabih

Sampel akan dilakukan pengukuran antropometri BB/TB untuk mengetahui sampel obesitas atau tidak obesitas, serta pemberian form dan kuesioner kepada

orang tua sampel untuk mengetahui riwayat pemberian susu formula dan berat badan lahir sampel. Waktu yang diperlukan dalam pengambilan data setiap sampel diperkirakan selama 30 menit. Pengambilan data akan dilakukan satu kali untuk masing-masing sampel selama pelaksanaan penelitian.

Atas ketersediaan berpartisipasi dalam penelitian ini, makan akan diberikan imbalan sebagai pengganti waktu yang telah diluangkan untuk penelitian ini berupa snack pudding buah dan susu cendol tanpa pengawet. Peneliti menjamin kerahasiaan semua data peserta penelitian ini dengan menyimpannya dengan baik dan hanya digunakan untuk kepentingan penelitian. Kepesertaan Bapak/Ibu pada penelitian ini bersifat sukarela. Bapak/Ibu dapat menolak untuk menjawab pertanyaan yang diajukan pada penelitian atau menghentikan kepesertaan dari penelitian kapan saja tanpa ada sanksi.

Jika setuju untuk menjadi peserta penelitian ini, Bapak/Ibu diminta untuk menandatangani formulir ‘Persetujuan Setelah Penjelasan (*Informed Consent*)’ sebagai *Peserta Peneliti/ *Wali’ setelah Bapak/Ibu benar-benar memahami tentang tujuan dari penelitian ini. Bapak/Ibu akan diberikan salinan persetujuan yang sudah ditanda tangan ini. Bila selama berlangsungnya penelitian terdapat perkembangan baru yang dapat mempengaruhi keputusan Bapak/Ibu untuk kelanjutan kepesertaan dalam penelitian, peneliti akan menyampaikan hal ini kepada Bapak/Ibu. Bila ada pertanyaan yang perlu disampaikan kepada peneliti, silakan hubungi peneliti :

Putu Febby Anggita Putri

Mahasiswa Jurusan Gizi Prodi Sarjana Terapan Gizi dan Dietetika

Hp/Wa: 082145531502

Email : febbyap55@gmail.com

Tanda tangan Bapak/Ibu dibawah ini menunjukkan bahwa Bapak/Ibu telah membaca, telah memahami dan telah mendapat kesempatan untuk bertanya kepada peneliti tentang penelitian ini dan **menyetujui untuk menjadi *Peserta Penelitian/ *Wali.**

Peserta Penelitian

Wali

Tanda Tangan dan Nama

Tanggal (*wajib diisi*): / /

Tanda Tangan dan Nama

Tanggal (*wajib diisi*): / /

Hubungan dengan Peserta/Subjek Penelitian:

(Wali dibutuhkan bila calon peserta adalah anak <14 tahun, lansia, tuna grahita, pasien sedang kurang kesadaran, koma).

Peneliti

Tanda Tangan dan Nama

Tanggal

Tanda tangan saksi diperlukan pada formulir Consent ini hanya bila

Peserta Penelitian memiliki kemampuan untuk mengambil keputusan, tetapi tidak dapat membaca/ tidak dapat bicara atau buta. Wali dari peserta penelitian tidak dapat membaca/ tidak dapat bicara atau buta. Komisi Etik secara spesifik mengharuskan tanda tangan saksi pada penelitian ini (misalnya untuk penelitian resiko tinggi dan atau prosedur penelitian invasive)

Catatan:

Saksi harus merupakan keluarga peserta penelitian, tidak boleh anggota tim penelitian.

Saksi:

Saya menyatakan bahwa informasi pada formulir penjas telah dijelaskan dengan dimengerti oleh peserta penelitian atau walinya dan persetujuan untuk menjadi peserta peneliti diberikan secara sukarela.

Nama dan Tanda tangan saksi

Tanggal

(Jika tidak diperlukan tanda tangan saksi, bagian tanda tangan saksi ini dibiarkan kosong)

**coret yang tidak perlu*

**PERNYATAAN KESEDIAAN MENJADI SUBJEK PENELITIAN
(INFORMED CONSENT)**

Yang bertanda tangan dibawah ini, saya:

Nama :

Usia/TTL :

Alamat :

No. HP :

Bersedia dan mau berpartisipasi menjadi responden penelitian yang berjudul: “Hubungan Riwayat Pemberian Susu Formula dan Berat Badan Lahir dengan Obesitas Pada Balita Usia 24-59 Bulan Di Desa Selabih Kabupaten Tabanan”, yang akan dilakukan oleh :

Nama : Putu Febby Anggita Putri

Alamat : Banjar Dinas Selabih Wanasari, Desa Selabih, Kecamatan Selemadeg Barat, Kabupaten Tabanan

Instansi : Jurusan Gizi Program Studi Sarjana Terapan Gizi dan Dietetika Politeknik Kesehatan Denpasar

No Hp : 082145531502

Demikian surat pernyataan ini sayabuat dengan sesungguhnya dan tanpa ada paksaan dari siapapun.

Mengetahui,
Peneliti

Tabanan,..... 2022
Responden

(Putu Febby Anggita Putri)

(.....)

Lampiran 5. Formulir Identitas

FORMULIR IDENTITAS BALITA DAN ORANG TUA

A. DATA BALITA

1. Nama :
2. Tempat, tanggal lahir :
3. Usia :
4. Jenis kelamin : Laki-laki / Perempuan
5. Alamat tinggal :
6. Riwayat penyakit :

B. DATA IBU

1. Nama :
2. Pendidikan Terakhir : Tidak Sekolah / SD / SMP / SMA / D3 / Sarjana
3. Pekerjaan : Tidak Bekerja / Petani / Wiraswasta / PNS / Swasta

**coret yang tidak perlu*

C. DATA ANTROPOMETRI BALITA

Tanggal Pengukuran :

1. Berat badan (kg) : kg
2. Tinggi badan (cm) : cm
3. Status Gizi BB/TB : SD

Lampiran 6. Kuesioner Penelitian

KUESIONER PENELITIAN

“HUBUNGAN RIWAYAT PEMBERIAN SUSU FORMULA DAN BERAT BADAN LAHIR DENGAN OBESITAS PADA BALITA USIA 24-59 BULAN DI DESA SELABIH KABUPATEN TABANAN”

A. DATA RIWAYAT LAHIR

1. Berat badan lahir : kg
2. Panjang badan lahir : cm

B. DATA PENGETAHUAN ASI-EKSKLUSIF DAN SUSU FORMULA

Berikan tanda centang (✓) pada kolom setuju atau tidak setuju untuk menanggapi pernyataan dibawah ini!

Pernyataan	Setuju	Tidak Setuju
Pemerintah menegaskan bahwa ASI (Air Susu Ibu) harus diberikan kepada bayi hingga usia 6 bulan		
Pemberian ASI (Air Susu Ibu) harus dihentikan setelah bayi berusia 1 tahun		
Susu formula dapat diberikan kepada bayi setelah pemberian ASI (Air Susu Ibu) selama 6 bulan terpenuhi		
Bayi baru lahir tidak boleh diberikan susu formula		
Susu formula tidak boleh diberikan saat bayi masih mendapatkan ASI (Air Susu Ibu)		

C. DATA KONSUMSI SUSU FORMULA

1. Apakah ada makanan selain ASI (Air Susu Ibu) yang pertama kali diberikan kepada anak saat baru lahir? Jika ada, sebutkan!

Jawab :

2. Apa saja yang pernah dikonsumsi anak selama usia kurang dari 6 bulan?

Jawab :

3. Apakah saat ini anak mengonsumsi susu formula?

Jawab :

4. Saat usia berapa pertama kali anak diberikan susu formula?

Jawab :

5. Apa merk susu formula yang diberikan?

Jawab :

Lampiran 7. Dokumentasi Penelitian

	
<p>Penimbangan berat badan</p>	<p>Pengukuran tinggi badan</p>
	
<p>Pengisian formulir identitas dan kuesioner</p>	<p>Pemberian souvenir penelitian</p>

Lampiran 8. Surat Pernyataan Persetujuan Publikasi *Repository*

SURAT PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI REPOSITORY

Saya yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Putu Febby Anggita Putri
NIM : P07131219064
Program Studi : Sarjana Terapan Gizi dan Dietetika
Jurusan : Gizi
Tahun Akademik : 2022/2023
Alamat : Br. Dinas Selabih Wanasari, Desa Selabih, Tabanan
Nomor HP / Email : 082145531502 / febbyap55@gmail.com

Dengan ini menyerahkan karya tulis ilmiah berupa skripsi dengan judul :

“Hubungan Riwayat Pemberian Susu Formula dan Berat Badan Lahir dengan Obesitas Pada Balita Usia 24-59 Bulan Di Desa Selabih Kabupaten Tabanan”

1. Dan menyetujuinya menjadi hak milik Poltekkes Kemenkes Denpasar serta memberikan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif untuk disimpan, dialih mediakan, dikelola dalam pangkalan data dan publikasinya di internet atau media lain untuk kepentingan akademis selama tetap mencantumkan nama penulis sebagai pemilik Hak Cipta.
2. Pernyataan ini saya buat dengan bersungguh-sungguh. Apabila dikemudian hari terbukti ada pelanggaran Hak Cipta/Plagiarisme dalam karya ilmiah ini, maka segala tuntutan hukum yang timbul akan saya tanggung pribadi tanpa melibatkan pihak Poltekkes Kemenkes Denpasar.

Demikian surat pernyataan ini saya buat untuk dipergunakan sebagaimana mestinya.

Denpasar, 18 Juni 2023
Yang membuat pernyataan



Putu Febby Anggita Putri
NIM. P07131219064

Lampiran 9. Hasil Turnitin Skripsi

Hubungan riwayat pemberian susu formula dan berat badan lahir dengan obesitas pada balita usia 24-59 bulan di Desa Selabih, Kabupaten Tabanan

ORIGINALITY REPORT

16% SIMILARITY INDEX	17% INTERNET SOURCES	10% PUBLICATIONS	9% STUDENT PAPERS
--------------------------------	--------------------------------	----------------------------	-----------------------------

PRIMARY SOURCES

1	eprints.undip.ac.id Internet Source	2%
2	Submitted to Badan PPSDM Kesehatan Kementerian Kesehatan Student Paper	1%
3	www.scribd.com Internet Source	1%
4	repository.unhas.ac.id Internet Source	1%
5	123dok.com Internet Source	1%
6	repository.poltekkes-denpasar.ac.id Internet Source	1%
7	Submitted to Universitas Muhammadiyah Surakarta Student Paper	1%
8	kediri.tabanankab.go.id Internet Source	1%

9	lib.unnes.ac.id Internet Source	1 %
10	ojs.unud.ac.id Internet Source	1 %
11	digilib.unisayogya.ac.id Internet Source	1 %
12	qdoc.tips Internet Source	1 %
13	Eva Safariyani, Firda Ainun Nisah, Noviana Rahmawati. "UPAYA HIDUP SEHAT MELALUI PENYULUHAN BAHAYA OBESITAS PADA BALITA", SELAPARANG: Jurnal Pengabdian Masyarakat Berkemajuan, 2022 Publication	1 %
14	Submitted to Sriwijaya University Student Paper	<1 %
15	Submitted to Universitas Respati Indonesia Student Paper	<1 %
16	docplayer.info Internet Source	<1 %
17	ecampus.poltekkes-medan.ac.id Internet Source	<1 %
18	nanopdf.com Internet Source	<1 %
19	etheses.uin-malang.ac.id Internet Source	<1 %
20	journal2.um.ac.id Internet Source	<1 %
21	Submitted to Universitas Airlangga Student Paper	<1 %
22	magister-pendidikan.blogspot.com Internet Source	<1 %
23	pt.scribd.com Internet Source	<1 %
24	repository.stikes-bhm.ac.id Internet Source	<1 %